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2015年 10月 14日的立法會會議  
 

就廖長江議員 “把握 ‘一帶一路 ’機遇，尋找香港經濟新方向 ”議案  
提出的修正案  

 
  繼於 2015年 10月 9日發出立法會CB(3) 18/15-16號文件後，
謹請議員注意，立法會主席已批准以下 3位議員 (即陳鑑林議員、
吳亮星議員及馬逢國議員 )提出經修改的修正案。為方便議員參閱，
原 議 案 及 議 案 在 不 同 情 況 下 經 修 正 後 的 措 辭 載 於 附 錄 ( 只 備
中文本 )。  
 
2.  上述 3位議員經修改的修正案， 以及吳亮星議員在有關
情況下撤回其修正案的詳情載於以下列表︰  
 
 動議修正案的  

議員  
經修改修正案 
的措辭載於 

在以下情況會 
撤回修正案 

 
(a) 陳鑑林議員  

(動議第二項修正案 ) 
 

附錄  
第 4 項  

 

-- 
 

(b) 吳亮星議員  
(動議第三項修正案 ) 
 

附錄  
第 6 項  

 

若陳鑑林議員的
修正案獲得通過  

(c) 馬逢國議員  
(動議第四項修正案 ) 
 

附錄  
第 8 至 12 項  

 

-- 
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3.  如任何議員希望參閱附錄內任何措辭的英譯本，請致電
3919 3307與高級議會秘書 (3)4 陳玉鳳女士聯絡，以便秘書處準備
所需措辭的英譯本，供有關議員參閱。  
 
4.  為節省用紙，秘書處只會透過電郵發放該共有 12個情況的
附錄。然而，在有關立法會會議舉行的整段期間，該附錄連同相關
通告的複本會分別放置在會議廳前廳內面向主要入口的長木桌上，
以及會議廳內梁耀忠議員及陳恒鑌議員座位後的桌上。如議員希望
索取複本自用，請致電 3919 3311與議會事務部 3聯絡。  
 
5.  此外，就這項議案發出的通告 (包括此通告及附錄 )已上載
立法會網站，供議員參閱。  
 
 立法會秘書  

 
 
 
 

 
(衛碧瑤女士代行 ) 

 
 
連附件 (附錄只透過電郵發放 ) 
  



附錄  
Appendix 

 
2015年 10月 14日的立法會會議  

“把握 ‘一帶一路 ’機遇，尋找香港經濟新方向 ”議案辯論  
 

1. 廖長江議員的原議案  

 
‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來

長遠發展的重大戰略，亦是推動全球區域經濟多方位合作及市場發

展的新契機；就此，本會促請特區政府帶領及支援各業界及時把握

機遇，為香港整體經濟尋找可持續發展的新方向。  
 

2. 經張華峰議員修正的議案  

 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海

上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推

動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請

特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經濟尋找可

持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀行在香港設
立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而吸引更多跨國
企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬勃。  
 
註： 張華峰議員的修正案以粗斜字體標示。 

 

3. 經陳鑑林議員修正的議案  

 
2013年 9月和 10月，國家主席習近平在出訪中亞及東南亞國家期間，
先後提出共建 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海上絲綢之路 ’(‘一帶一

路 ’)的願景；‘一帶一路 ’是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推動

全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請特

區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，利用香港本身擁有的現代
化服務優勢，推動本港貿易物流、金融、旅遊、專業服務和資訊科
技等主要產業的發展，為 ‘一帶一路 ’發展策略下的亞洲基礎設施投
資銀行和絲路基金的相關項目提供創新及高質素服務，以及為香港

整體經濟尋找可持續發展的新方向。  
 
註： 陳鑑林議員的修正案以粗斜字體標示。 
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4. 經張華峰議員及陳鑑林議員修正的議案  
 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海

上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推

動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請

特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經濟尋找可

持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀行在香港設
立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而吸引更多跨國
企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬勃；本會亦促請特
區政府利用香港本身擁有的現代化服務優勢，推動本港貿易物流、

金融、旅遊、專業服務和資訊科技等主要產業的發展，為 ‘一帶一路 ’
發展策略下的亞洲基礎設施投資銀行和絲路基金的相關項目提供創

新及高質素服務。  
 
註： 張華峰議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 陳鑑林議員的修正案以下加單橫線標示。 

 

5. 經吳亮星議員修正的議案  

 
‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來

長遠發展自身經濟及對外經貿的重大戰略，亦是推動全球區域經濟

多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請特區政府帶領及

支援各業界及時把握機遇，並發揮香港國際金融中心的獨特優勢及
作為內地與世界 ‘超級聯繫人 ’的角色，從而為香港整體經濟發掘新
發展潛力及尋找可持續發展的新方向。  
 
註： 吳亮星議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
6. 經張華峰議員及吳亮星議員修正的議案  
 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海

上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推

動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請

特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經濟尋找可

持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀行在香港設
立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而吸引更多跨國
企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬勃；本會亦促請特
區政府發揮香港國際金融中心的獨特優勢及作為內地與世界 ‘超級
聯繫人 ’的角色，從而為香港整體經濟發掘新發展潛力。  
 
註： 張華峰議員的修正案以粗斜字體標示。 
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 吳亮星議員的修正案以下加單橫線標示。 

 

7. 經馬逢國議員修正的議案  

 
‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來

長遠發展的重大戰略，亦是推動全球區域經濟多方位合作及市場發

展的新契機；就此，本會促請特區政府帶領及支援各業界及時把握

機遇，除落實行政長官在本年博鰲亞洲論壇年會上提出把香港發展
為在 ‘一帶一路 ’倡議下的融資中心、離岸人民幣中心、貿易及投資
中心、專業服務人才中心和物流及運輸中心外，亦須藉着 ‘一帶一路 ’
的機遇，協助推動本地文化藝術及創意產業的發展，從而為香港整

體經濟尋找可持續發展的新方向。  
 
註： 馬逢國議員的修正案以粗斜字體或刪除線標示。 

 
8. 經張華峰議員及馬逢國議員修正的議案  
 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海

上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推

動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請

特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經濟尋找可

持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀行在香港設
立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而吸引更多跨國
企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬勃；本會亦促請特
區政府除落實行政長官在本年博鰲亞洲論壇年會上提出把香港發展

為在 ‘一帶一路 ’倡議下的融資中心、離岸人民幣中心、貿易及投資
中心、專業服務人才中心和物流及運輸中心外，亦須藉着 ‘一帶一路 ’
的機遇，協助推動本地文化藝術及創意產業的發展。  
 
註： 張華峰議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 馬逢國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
9. 經陳鑑林議員及馬逢國議員修正的議案  
 
2013年 9月和 10月，國家主席習近平在出訪中亞及東南亞國家期間，
先後提出共建 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海上絲綢之路 ’(‘一帶一

路 ’)的願景；‘一帶一路 ’是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推動

全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請特

區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，利用香港本身擁有的現代
化服務優勢，推動本港貿易物流、金融、旅遊、專業服務和資訊科
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技等主要產業的發展，為 ‘一帶一路 ’發展策略下的亞洲基礎設施投
資銀行和絲路基金的相關項目提供創新及高質素服務，以及為香港

整體經濟尋找可持續發展的新方向；本會亦促請特區政府除落實行

政長官在本年博鰲亞洲論壇年會上提出把香港發展為在 ‘一帶一路 ’
倡議下的融資中心、離岸人民幣中心、貿易及投資中心、專業服務

人才中心和物流及運輸中心外，亦須藉着 ‘一帶一路 ’的機遇，協助
推動本地文化藝術及創意產業的發展。  
 
註： 陳鑑林議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 馬逢國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
10. 經吳亮星議員及馬逢國議員修正的議案  
 
‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來

長遠發展自身經濟及對外經貿的重大戰略，亦是推動全球區域經濟

多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請特區政府帶領及

支援各業界及時把握機遇，並發揮香港國際金融中心的獨特優勢及
作為內地與世界 ‘超級聯繫人 ’的角色，從而為香港整體經濟發掘新
發展潛力及尋找可持續發展的新方向；本會亦促請特區政府除落實

行政長官在本年博鰲亞洲論壇年會上提出把香港發展為在 ‘一帶一
路 ’倡議下的融資中心、離岸人民幣中心、貿易及投資中心、專業服
務人才中心和物流及運輸中心外，亦須藉着 ‘一帶一路 ’的機遇，協
助推動本地文化藝術及創意產業的發展。  
 
註： 吳亮星議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 馬逢國議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
11. 經張華峰議員、陳鑑林議員及馬逢國議員修正的議案  
 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海

上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推

動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請

特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經濟尋找可

持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀行在香港設
立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而吸引更多跨國
企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬勃；本會亦促請特
區政府利用香港本身擁有的現代化服務優勢，推動本港貿易物流、

金融、旅遊、專業服務和資訊科技等主要產業的發展，為 ‘一帶一路 ’
發展策略下的亞洲基礎設施投資銀行和絲路基金的相關項目提供創

新及高質素服務；本會亦促請特區政府除落實行政長官在本年博鰲
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亞洲論壇年會上提出把香港發展為在 ‘一帶一路 ’倡議下的融資中
心、離岸人民幣中心、貿易及投資中心、專業服務人才中心和物流

及運輸中心外，亦須藉着 ‘一帶一路 ’的機遇，協助推動本地文化藝
術及創意產業的發展。  
 
註： 張華峰議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 陳鑑林議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 馬逢國議員的修正案以下加雙橫線標示。 

 
12. 經張華峰議員、吳亮星議員及馬逢國議員修正的議案  
 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而 ‘絲綢之路經濟帶 ’和 ‘21世紀海

上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦是推

動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本會促請

特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經濟尋找可

持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀行在香港設
立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而吸引更多跨國
企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬勃；本會亦促請特
區政府發揮香港國際金融中心的獨特優勢及作為內地與世界 ‘超級
聯繫人 ’的角色，從而為香港整體經濟發掘新發展潛力；本會亦促請
特區政府除落實行政長官在本年博鰲亞洲論壇年會上提出把香港發

展為在 ‘一帶一路 ’倡議下的融資中心、離岸人民幣中心、貿易及投
資中心、專業服務人才中心和物流及運輸中心外，亦須藉着 ‘一帶一
路 ’的機遇，協助推動本地文化藝術及創意產業的發展。  
 
註： 張華峰議員的修正案以粗斜字體標示。 

 
 吳亮星議員的修正案以下加單橫線標示。 

 
 馬逢國議員的修正案以下加雙橫線標示。 
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